
 

VERBALE N. 12 

 
Il giorno 29 giugno dell’anno 2023 alle ore 16:00, previa regolare convocazione del 22/06/2023 prot. n. 

2982, si riunisce presso l’auditorium presso l’auditorium del Liceo “Leonardo da Vinci”, il Collegio 

docenti in seduta plenaria, per discutere e deliberare i punti iscritti all’o.d.g.: 

 

1. Lettura e approvazione verbale seduta precedente. 

2. Relazione F.S. a.s. 2022-2023. 

3. Approvazione criteri formazione gruppi classe. 

4. Organizzazione oraria per gli ordini scolastici. Proposte. 

5. Calendario scolastico a.s. 2023-2024. 

6. Approvazione Piano Annuale per l’Inclusione a.s. 2023-2024. 

7. Approvazione Convenzione Scuole che promuovono la Salute. 

8. Approvazione convenzione CAT, ASL e Comune. 

9. Approvazione convenzione CPIA Altamura. 

10. Approvazione Progetto Regionale di Educazione alimentare. 

11. Approvazione Progetto Ministeriale “Cinema per la scuola” con il Liceo di Cassano, il Liceo 

Flacco di Castellaneta e SSPG di Santeramo in Colle. 

12. Aggiornamenti Progettualità PNRR. 

13. Aggiornamenti Festival della Letteratura. 

14. Varie ed eventuali 

 

Con circ. int. del 27/06/2023, prot. n. 3043, il Collegio riceve l’integrazione del seguente punto all’o.d.g.: 

14. Approvazione progetto esecutivo PNRR.  

 

Presiede la seduta la Dirigente Scolastica, Prof.ssa Angela Sirressi; funge da segretario verbalizzante la 

prof.ssa Marialisa Casiello.   

 

Risultano assenti i docenti: Leddomane A., Liuzzi M., Traversa A., Rifino M.V., Trisolini R., Angiulo R., 

Antonacci G., Bruno S., D’Aco M., D’Addabbo A.L.M., Digilio M., Forese G., Frigiola A., Gagliardi A., 

Giustino G., Mariani R., Mastrorocco G., Milano L., Montanaro R., Putignano G., Romanazzi P., Silletti 

C., Spinelli V., Stano S., Trisolini A., Tritto D., Cannito E., Chimienti D., Colonna A., De Santis A., Lillo 

C., Sapone N., Sardone L. 

I docenti Alessandri E., Capotorto M., Di Mauro F.V., Guastamacchia R., Gurrado P., Lella P.M.R., 

Perrone G., Sansolini S., titolari di una COE, sono assenti giustificati. 

 

Constatata la presenza del numero legale e dichiarata aperta formalmente la seduta, la Dirigente Scolastica 

avvia la discussione sugli argomenti previsti all’o.d.g., come di seguito riportato. 

 

 

 

 

 



 

 

1. Lettura e approvazione verbale seduta precedente. 

La DS invita la componente del Collegio ad esprimersi in merito all’avvenuta verbalizzazione della 

seduta collegiale congiunta del 16/05/2023. Non essendoci, tra i partecipanti all’incontro, pareri contrari 

all’approvazione, il Collegio all’unanimità 

 

DELIBERA (n. 66) 

approvazione del verbale n. 10 del 16/05/2023 

 

Segue richiesta di approvazione rivolta alla sola componente SSPG, in merito all’avvenuta 

verbalizzazione della seduta collegiale disgiunta del 07/06/2023. Non essendoci, tra i partecipanti, 

pareri contrari, la componente di settore 

 

DELIBERA (n. 67) 

approvazione del verbale n. 11 della seduta disgiunta del 07/06/2023 

 

 

A delibere avvenute, si passa alla discussione del punto successivo. 

 

2. Relazione F.S. a.s. 2022-2023.  

La DS invita le FS AREA 1 – PTOF e VALUTAZIONE (RAV, PDM e Rendicontazione sociale), 

docenti Palmirotta L. e Palmieri T.C., a relazionare sinteticamente sull’ambito di intervento. Le FS 

procedono alternatamente, soffermandosi sulla verifica dei progetti individuati secondo criteri 

predefiniti e in coerenza con le aree del PTOF (delibera n. 49 del 13/12/2023). Vengono quindi 

disaminate le attività rientrate nell’ampliamento aggiuntivo dell’Offerta formativa.  

Si passa al monitoraggio degli esiti, con diretto riferimento alle prove standardizzate per classi parallele, 

somministrate nei due ordini di scuola. La docente Palmirotta L. rileva le criticità, attraverso il confronto 

tra i risultati di I e II quadrimestre; quindi, fa emergere, limitatamente all’ordine della primaria, la 

concreta difficoltà di ricavare un dato numerico, partendo dal giudizio descrittivo. 

La parola passa al docente Palmieri T.C., che procede con la lettura dei grafici relativi agli esiti delle 

prove somministrate nell’ordine della secondaria. Segue comparazione dei risultati ottenuti nel I e II 

quadrimestre, in ciascun ambito disciplinare. Il docente conclude l’intervento, informando il Collegio 

che i dati elaborati a conclusione di questo anno scolastico verranno ampliati al termine del triennio 

2022-2025, per poi confluire nel RAV. 

Non essendoci altri interventi, acquisite le relazioni, il Collegio, è invitato ad esprimersi. All’unanimità 

 

DELIBERA (n. 68) 

l’approvazione delle relazioni FS 
 

A delibera avvenuta, si passa alla discussione del punto 3 all’o.d.g. 

 

3. Approvazione criteri formazione gruppi classe. 

Prende la parola la DS, proponendo al Collegio l’adozione dei criteri attualmente vigenti (cfr. 

Regolamento d’Istituto, Titolo II, Capo I, II, III, V). Noti i criteri, il Collegio all’unanimità 



 

 

DELIBERA (n. 69) 

l’adozione dei criteri attualmente vigenti in materia di formazione gruppi classi 

 

A delibera avvenuta, si passa alla discussione del punto 4 all’o.d.g. 

 

4. Organizzazione oraria per gli ordini scolastici. Proposte. 

La DS introduce illustrando gli orari di servizio per il prossimo anno scolastico, relativi agli ordini di 

infanzia e secondaria di I grado. 

Quindi, procede avanzando una ipotesi di organizzazione oraria valida per l’ordine della primaria. In 

ottemperanza alla nota 2116 del 9 settembre 2022, ricevuti i chiarimenti relativi all’applicazione delle 

disposizioni della L. 30 dicembre 2021, n. 234, art. 1, commi 329 e seguenti, in merito all’Insegnamento 

di Educazione Motoria nelle classi quarte e quinte della Scuola Primaria da parte di docenti specialisti 

forniti di idoneo titolo di studio, risultando le ore d’insegnamento di Educazione Motoria aggiuntive 

rispetto all’orario ordinamentale di 27 ore, la DS, vista la necessità di una rimodulazione oraria, opziona 

l’aumento dell’orario settimanale delle classi interessate. Valutata la proposta, non si registra accordo tra 

la componente di settore. Preso atto, la DS propone la costituzione di una Commissione che lavori 

all’introduzione, nel piano orario settimanale, delle ore di Educazione Motoria nelle future classi quarte 

e quinte. Il Collegio, chiamato ad esprimersi, all’unanimità 

 
DELIBERA (n. 70) 

- la proposta del piano orario di servizio 2023/2024 per l’ordine infanzia e secondaria di I grado; 

- la costituzione per l’ordine della primaria di una Commissione che lavori alla rimodulazione 

oraria delle classi quarte e quinte, per l’introduzione dell’Educazione Motoria. 

 

A delibera avvenuta, si passa alla discussione del punto 5 all’o.d.g. 

 

5. Organizzazione oraria per gli ordini scolastici. Proposte. 

In ottemperanza alla deliberazione della Giunta Regionale 29/05/2023, Prot. n. 19526, approvato il 

calendario scolastico regionale per l’anno 2023/2024, con inizio fissato il 14 settembre 2023 e fine 

lezioni il 7 giugno 2024, preso atto delle vacanze e delle festività di Stato e Regione, la DS condivide 

con il Collegio due ipotesi di adattamento del calendario suddetto. Quindi propone di 

a) anticipare di tre giorni l’inizio delle lezioni dell’anno scolastico 2023/24, da giovedì 14 settembre 

2023 a lunedì 11 settembre 2023, e sospendere l’attività didattica nei giorni 30-31 ottobre 2023 e 26 

aprile 2024;  

oppure 

b) anticipare di tre giorni l’inizio delle lezioni dell’anno scolastico 2023/24, da giovedì 14 settembre 

2023 a lunedì 11 settembre 2023, e sospendere l’attività didattica nei giorni 26, 29 e 30 aprile 2024. 

Accolte le proposte, valutate le esigenze dell’utenza e quelle relative al funzionamento dell’Istituzione 

Scolastica, nell’ambito dell’autonomia organizzativa riconosciuta dall’art. 5 del D.P.R. 8/3/1999 n. 275 

e nel rispetto dell’art. 74, comma 3, del D.L.gs. n. 297/94, il Collegio, a maggioranza,  

  

DELIBERA (n. 71) 

l’adattamento del calendario scolastico per l’a. s. 2022/2023 come da proposta a). 



 

A delibera avvenuta, si passa alla discussione del punto 6 all’o.d.g. 

 

6. Approvazione Piano Annuale per l’Inclusione a.s. 2023-2024. 

La DS invita la FS AREA 3 – ALUNNI, docente Vasco M., a relazionare in merito al documento. La 

docente prende la parola e inquadra lo stato dei bisogni educativi e formativi della scuola e le azioni che 

si intende attivare, per fornire delle risposte adeguate. 

Presenta il PAI proposto dal GLI riunitosi in data 20/06/2023 - previa regolare convocazione del 

05/06/2023 prot. n. 2656 – quindi ne illustra scopo, struttura e contenuto. Richiamata la finalità del 

documento - introdotto dalla Direttiva sui BES del 27/12/12 e dalla CM del 6/03/13, a garanzia 

dell’unitarietà dell’approccio educativo e didattico della comunità scolastica, della continuità dell’azione 

educativa e didattica anche in caso di variazione dei docenti e del dirigente scolastico, per consentire 

una riflessione collegiale sulle modalità educative e sui metodi di insegnamento adottati nella scuola - 

passa ad illustrare i punti fondamentali da trattare nel PAI. Si sofferma sull’analisi di contesto e sulle 

risorse interne ed esterne da poter utilizzare. Evidenzia la sproporzione tra numero di docenti in 

organico e fabbisogno. Informa il Collegio dell’inoltrata richiesta, da parte della scuola, per 

l’ottenimento di posti in deroga, calcolati in base al fabbisogno di ogni ordine scolastico.  

La docente prosegue informando il Collegio dell’avvenuta approvazione, in seno al Consiglio d’Istituto 

di un Protocollo d’intesa tra ASL, CAT e Comune (delibera n. 93 del 24/05/2023). 

In ottemperanza alla Circolare Miur n. 8 del 6/3/2013, “Direttiva Ministeriale 27 dicembre 2012 – 

Strumenti d’intervento per alunni con bisogni educativi speciali e organizzazione territoriale per 

l’inclusione scolastica – Indicazioni operative”, la DS chiama il Collegio ad approvare il PAI. Il 

Collegio, all’unanimità 

 

DELIBERA (n. 72) 

il PAI per l’anno scolastico 2023/2024 

 

A delibera avvenuta, la Presidente avanza al Collegio la proposta di anticipare la discussione del punto 8 

all’o.d.g.. Il Collegio accoglie la richiesta e procede con la trattazione del suddetto punto. 

 

8. Approvazione convenzione CAT, ASL e Comune. 

La DS passa nuovamente la parola alla FS AREA 3 – ALUNNI, docente Vasco M., che illustra i 

dettagli del Protocollo siglato tra ASL, CAT e Comune, introdotto nella trattazione del punto 6 

all’o.d.g.. Spiega che il progetto mira a creare una rete virtuosa di esperienze, buone pratiche, strumenti, 

materiali e informazioni da mettere a disposizione del territorio. Ha lo scopo di favorire l’integrazione 

degli alunni con diagnosi di disturbo dello spettro autistico, all’interno di contesti scolastici e socia. Tra 

le attività previste vi sono sia incontri tra l’équipe di operatori CAT, le famiglie, gli insegnanti 

curriculari e/o di sostegno, che una collaborazione tra Comune e ASL, il tutto finalizzato al 

miglioramento dei servizi sul territorio. La docente aggiunge che il Protocollo d’intesa intende garantire 

il supporto necessario agli insegnanti e alle famiglie degli alunni con autismo, promuovendo la cultura 

della presa in carico, educativa e abilitativa, delle persone con autismo.  

La docente Tritto P. chiede e ottiene la parola. Domanda se l’accesso al CAT sia consentito anche ad 

alunni non residenti all’interno dell’area di riferimento. La docente Vasco M. risponde negativamente, 

quindi la parola torna alla docente Tritto P. che propone l’inserimento di una clausola che possa 



 

consentire agli alunni frequentanti il nostro istituto, ma non residenti nell’area comunale, di andare in 

deroga al requisito d’accesso. Avanza poi la richiesta di estendere le future proposte di formazione, 

relative all’area inclusione, all’intero Istituto Comprensivo, a garanzia della continuità. 

La DS accoglie entrambe le proposte. Quindi chiama il Collegio ad esprimersi. All’unanimità 

 

DELIBERA (n. 73) 

- la sottoscritta convenzione CAT, ASL e Comune; 

- inserimento, all’interno della convenzione, della clausola per derogare al criterio di accesso 

limitato ai soli alunni residenti sul territorio comunale. 

 

Si torna alla trattazione del punto 7 all’o.d.g.. 

 

7. Approvazione Convenzione Scuole che promuovono la Salute.  

In riferimento al Piano Regionale della Prevenzione 2021-2025 - PP1: “Scuole che promuovono salute”, 

la DS informa il Collegio della costituita rete regionale pugliese delle Scuole che promuovono Salute, di 

cui l’istituto comprensivo di Uggiano la Chiesa, Otranto e Giurdignano è stato eletto scuola 

capofila. Quindi, condivide la prima bozza elaborata dalla rete, contenente finalità e azioni previste sulla 

base di ambiti di intervento strategico determinato. Sostiene che l’ingresso del nostro istituto alla rete 

rappresenta un’opportunità di crescita e cambiamento, come anche la partecipazione ai progetti connessi 

alla promozione della salute, in coerenza con il Piano Regionale della Prevenzione.  

Chiede la parola la docente Giorgio R. che, alla luce delle numerose attività di ampliamento dell’offerta 

formativa espletate dalla scuola secondaria nel corso dell’anno, avanza richiesta di accogliere, per l’a.s. 

2023/2024, un numero di proposte più compatibile con l’attività didattica da svolgere in classe. 

La parola passa alla docente Palombella G. che esprime il proprio dissenso rispetto alle illustrate 

finalità che la rete intende perseguire. Ascoltati gli interventi, accolte le richieste, il Collegio, chiamato 

ad esprimersi, all’unanimità 

DELIBERA (n. 74) 

l’adesione dell’istituto comprensivo alla rete, con partecipazione in base alle esigenze didattiche 

dei singoli ordini di scuola 

 

Si prosegue con la discussione del punto 9 all’o.d.g. 

 

9. Approvazione convenzione CPIA Altamura. 

La DS informa il Collegio della ricevuta richiesta da parte del CPIA di Altamura di aprire un punto di 

erogazione all’interno dell’istituto comprensivo di Cassano delle Murge. Annunciandone l’avvenuta 

approvazione (delibera n. 94 del Consiglio di Istituto 24/05/2023), illustra i vantaggi di tale apertura e 

dettaglia il fabbisogno minimo di spazi richiesti:  

 n. 4 aule didattiche, che si ritengono sufficienti a soddisfare, in relazione ai flussi di utenza nel corso 

dell’anno, tutta l’offerta formativa su esposta; 

 l’accesso al laboratorio informatico della scuola (ove non disponibile si provvederebbe attraverso 

l’utilizzo di un laboratorio mobile in dotazione al CPIA), provvisto di PC portatili;  

 l’accesso alla rete dati dell’istituto;  

 un ambiente, o uno spazio in condivisione, per ospitare l’assistente amministrativo per circa 18 ore 

settimanale concentrate su 2 o 3 pomeriggi preventivamente concordati;  



 

 l’uso della sala docenti per il personale del CPIA 1 Bari. 

 

La Presidente precisa che il plesso della secondaria di I grado “V. Ruffo” metterà a disposizione del 

Centro n. 2 aule e 1 servizio; continua informando che tutti gli ambienti sopra elencati saranno fruiti 

esclusivamente in orario pomeridiano, a partire dalle 14,00 fino alle 21 e che la sorveglianza e pulizia 

degli stessi sarebbe a cura del collaboratore scolastico del CPIA 2. 

Inoltre, annuncia la possibile formalizzazione di un Protocollo di Intesa. Spiega che la stessa avrebbe 

per oggetto la collaborazione fra le due istituzioni scolastiche, ai fini della progettazione e della  

realizzazione di attività di alfabetizzazione,  a titolo gratuito e in orario curricolare, con lo scopo di 

favorire l’apprendimento della lingua italiana negli alunni di recente immigrazione, frequentanti il 

nostro istituto.  

Ad intervento concluso, il Collegio 

DELIBERA (n. 75) 

la sottoscritta convenzione con il CPIA di Altamura 

 

Si passa alla discussione del punto 10 all’o.d.g. 

 

10. Approvazione Progetto Regionale di Educazione alimentare. 

In risposta alla proposta ricevuta dal Comune di Cassano delle Murge, nella persona del Vicesindaco, la 

DS il Collegio ad esprimersi. All’unanimità 

 

DELIBERA (n. 76) 

l’approvazione del Progetto Regionale di Educazione alimentare 

 

Si passa alla discussione del punto 11 all’o.d.g. 

 

11. Approvazione Progetto Ministeriale “Cinema per la scuola” con il Liceo di Cassano, il Liceo 

Flacco di Castellaneta e SSPG di Santeramo in Colle.  

La DS informa il Collegio di dover procedere con una rettifica della dicitura del punto all’o.d.g. oggetto 

di trattazione, in cui compare il Liceo di Cassano, al posto dell’istituto capofila I.I.S.S. “P. Sette” di 

Santeramo in Colle. A rettifica avvenuta, illustra le attività che vedrebbero coinvolta la secondaria di I 

grado “V. Ruffo”. Quindi, invita il collegio a presentare candidatura, come da avviso ricevuto (rif. circ. 

23/06/2023 - Avviso selezione personale docente, in regime di collaborazioni plurime, progetto "Imparo 

con il cinema" - CUP: G83D21001920001). Terminato l’intervento, il Collegio è chiamato ad 

esprimersi. All’unanimità  

 

DELIBERA (n. 77) 

l’approvazione del Progetto Ministeriale “Cinema per la scuola” 

 

La DS annuncia la trattazione congiunta dei punti 12, 14 all’o.d.g.  

 

 

 

 



 

 

12. Aggiornamenti Progettualità PNRR. 

14.  Approvazione progetto esecutivo PNRR. 

La Presidente invita le docenti Giorgio R. e Lanzo M. a relazionare sullo stato della progettualità, 

quindi sulla distribuzione dei fondi per le varie proposte di spesa. Le docenti illustrano i contenuti 

dell’elaborato progetto esecutivo, quindi presentano il capitolato tecnico previsto per l’allestimento 

degli ambienti di apprendimento innovativo. A relazione terminata, il Collegio all’unanimità 

 

DELIBERA (n. 78) 

l’elaborato progetto esecutivo 

 

Si torna alla discussione del punto 13 all’o.d.g. 

 

13.  Aggiornamenti Festival della Letteratura. 

La DS invita la docente Marsico F., in qualità di referente del progetto, ad aggiornare il Collegio in 

merito agli sviluppi del Festival della Letteratura, ad oggi in fase di organizzazione. La docente prende 

la parola e comunica che le attività procedono speditamente e che è già stato predisposto il calendario 

degli incontri con gli autori coinvolti. Conclude, rinnovando al Collegio l’invito alla partecipazione ed 

alla collaborazione.  

Ad intervento terminato, si passa alla discussione dell’ultimo punto all’o.d.g. 

 

15.  Varie ed eventuali. 

La DS riprende la parola, richiamando la trattazione del punto 10 all’o.d.g. della seduta collegiale 

plenaria del 30/06/2022. Ricordando gli impegni che avrebbero dovuto essere portati a termine, 

comunica che gli stessi sono stati pienamente espletati. Invita il Collegio intero alla costruzione di una 

relazione sempre più inclusiva, alla luce degli obiettivi e dei traguardi fissati per il futuro anno 

scolastico, quindi annuncia la conclusione dell’incontro. 

 

 

La seduta viene dichiarata sciolta alle ore 18.30. 

 

 

Cassano delle Murge, 29 giugno 2023 

 
 

 

 

 

 

IL SEGRETARIO                    LA PRESIDENTE 

(Prof.ssa Marialisa Casiello)       (Prof.ssa Angela Sirressi) 

 
 


